

COLUMNAS SSC



SÍNTESIS INFORMATIVA



COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

Este documento es público, ajeno a cualquier partido político.
Queda prohibido el uso para fines distintos al desarrollo social.



Pablo Vázquez Camacho

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
La Razón de México	Gente detrás del Dinero Mauricio Flores	Se manifiestan Zorros	Llamó la atención la manifestación que realizaron algunos elementos del agrupamiento Fuerza de Tarea Zorros de la Secretaría de Seguridad Ciudadana , a cargo de Pablo Vázquez Camacho , y es que en tiempo electoral es importante preguntar siempre ¿de parte de quién? Lo que es de resaltar fue la pronta respuesta del titular de esta dependencia quien tan pronto como rápido apaciguó a los quejosos y hasta tomó medidas contra presuntos responsables de abuso de autoridad .
El Economista	La Gran Carpa	Se manifiestan Zorros	Los integrantes del agrupamiento Fuerza de Tarea "Zorros" en Tláhuac comenzaron un movimiento de inconformidad , que sin tantos aspavientos y con buena comunicación fue resuelto por el secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez Camacho , quien ahí la lleva en el cargo donde sucedió al ahora candidato a senador Omar García Harfuch.

Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Excélsior	Nudo Gordiano Yuriria Sierra	Reconstrucción de la paz	La seguridad , el combate a la corrupción y el otorgamiento de ayudas para el combate a la pobreza dominan, las agendas políticas de las campañas presidenciales en México. Estos temas, han oscurecido otra faceta esencial para el futuro del país: la reconstrucción de la paz . México, sumido en altos niveles de polarización y con el mayor número de personas desaparecidas en su historia reciente, clama por propuestas que no sólo atiendan los síntomas de la violencia. la corrupción y la desigualdad, sino que además sanen las profundas heridas sociales.
Reforma	Jaque Mate Sergio Sarmiento	Estados violentos	El presidente López Obrador vive en un mundo extraño en el que la mejor forma de combatir la violencia es asistir a reuniones burocráticas muy temprano cada mañana y donde los gobernadores son culpables de la inseguridad si son de la oposición , pero no si pertenecen su movimiento político.
24 Horas	Teléfono Rojo José Ureña	Protección de candidatos	Ni con todas las Fuerzas Armadas, Guardia Nacional incluida. Y tal vez ni con todo el presupuesto sería posible cubrir las necesidades de protección a candidatos a cargos electorales de junio próximo . Cálculos preliminares estiman en 100 mil el número de abanderados desde la Presidencia de la República hasta regidores municipales .
Excélsior	Frentes Políticos	Inseguridad en Chiapas	Chiapas experimenta un alarmante incremento de 33% en homicidios dolosos , revirtiendo los logros previos en seguridad. Desde el inicio del mandato de Rutilio Escandón la inseguridad se exacerbó . El repunte, de



Síntesis de medios

05 de abril 2024

			acuerdo con el SESNSP, evidencia desafíos no cumplidos con 500 asesinatos reportados en el último año.
El Economista	Sobremesa Lourdes Mendoza	Condiciones de la Guardia Nacional en Guerrero	Tras el paso del huracán Otis , al Presidente se le llenó la boca diciendo, que había mandado a 2 mil elementos de la Guardia Nacional para poner orden y ayudar a levantar el puerto de Acapulco. Lo que no sabíamos son las condiciones en que los mandaron y los tienen viviendo. El marino disfrazado de Guardia Nacional cuenta que hay otros elementos en el desamparo en inmuebles, totalmente en ruinas, sin higiene y lo mínimo indispensable.
El Universal	Gran Angular Raúl Rodríguez Cortéz	Seguridad en Yucatán	Entre algunos de los estados que renovarán gubernaturas se alcanzan a ver boicots en las campañas de Morena . Uno de ellos es Yucatán y su candidato, Joaquín "Huacho" Díaz , es el blanco de la militancia local inconforme. Vienen desde diciembre pasado, cuando la mismísima Claudia Sheinbaum anunciara en Progreso que haría cambios en la estrategia de seguridad de la entidad , declaración que dejó frío medio Yucatán, el estado más seguro del país , según las estadísticas del propio gobierno federal.
Reforma	Templo Mayor	Asesinato de Candidata	La morenista Alma Alcaraz anda haciendo proselitismo sobre el ataúd de su compañera Gisela Gaytán La aspirante la gubernatura de Guanajuato grabó un video que tuvo amplia difusión en redes sociales... pero por medio de una campaña pagada . A la candidata no le importó colgarse del asesinato de la candidata a Celaya con tal de seguir promoviéndose.
La Jornada	Dinero Enrique Galván Ochoa	Asesinato de Candidata	Fue asesinada a tiros la candidata de Morena a la alcaldía de Celaya, Gisela Gaytán, en plena campaña presidencial. Se suma a millares de homicidios. ¿Debe continuar la política de abrazos, no balazos?

Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
La Crónica de Hoy	Pepe Grillo	Debate presidencial	Todo listo en las instalaciones del INE para el primer debate entre los candidatos presidenciales. Como se sabe el debate se disputa, antes, durante y después del evento mismo. Puede adelantarse, porque es la regla, que todos se dirán ganadores y tratarán de convencer a la gente de eso en las redes y en los programas noticiosos.
El Heraldo de México	Sacapuntas	Debate presidencial	Para el debate presidencial de este domingo, el INE permitió a las candidatas Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez y al candidato Jorge Álvarez Máynez llevar invitados especiales .
El Financiero	Uso de Razón Pablo Hiriart	Debate presidencial	En el equipo de Claudia Sheinbaum hay madurez y profesionalismo. Saben que pueden perder. Se cubren con el cuento del golpe de Estado y atacan con furia. Están conscientes de que Xóchitl les puede ganar . El domingo es el debate de las candidatas presidenciales . En Morena los tensa todo. Inclusive se enervan porque uno de los conductores será Manuel López San Martín .



Milenio	El Asalto a la Razón Carlos Marín	Pierde Xóchitl pieza clave	Abundan adjetivos para calificar la súbita, oportuna, vehemente, civilizada, generosa condena de Beatriz Gutiérrez Müller al linchamiento de que fue víctima Xóchitl Gálvez en la persona de su hijo Juan Pablo .
El Financiero	La Feria Salvador Camarena	Gobierno de transición	Si Claudia Sheinbaum gana la Presidencia , a partir del 3 de junio se dará un inédito proceso de ajustes y negociaciones . La eventual presidenta electa habrá de iniciar una transición que será mucho más que el conocido periodo entre el final de un gobierno y el inicio de otro.
Milenio	En Privado Joaquín López Dóriga	Gobierno de transición	El presidente López Obrador ha declarado que su sucesora , da por hecho que será Claudia Sheinbaum , es una persona que piensa como él . Y sobre esto, cuando al arranque de su campaña. El 27 de febrero , le pregunté a la candidata de Morena si de ganar la Presidencia iba a gobernar como López Obrador , me dijo que hay principios que comparten .
Milenio	Día con Día Héctor Aguilar Camín	Plan Anticorrupción	No deja de sorprender la intensidad propositiva con que anunció Claudia Sheinbaum , por boca del exgobernador Javier Corral, su plan anticorrupción . Se diría que hay mucho que hacer. De hecho, vista la cascada de propuestas, se diría que hay todo que hacer, que no se ha hecho nada .
Excélsior	Bitácora del Director Pascal Beltrán del Río	Candidaturas	En lugar de que Xóchitl Gálvez esté concentrada en reprochar la desastrosa política de seguridad pública de este gobierno, se la pasa todos los días asegurando al electorado que ella no va a acabar con las transferencias de dinero en efectivo . Si Claudia Sheinbaum dice que habrá un programa para las mujeres de 60 a 65 años . su contrincante ofrece uno igual, pero también para hombres.
El Universal	Bajo Reserva	Candidaturas	Más de un mal pensado creyó que habían bajado de la campaña presidencial de la candidata de Morena, Claudia Sheinbaum , al exsecretario de Gobernación, Adán Augusto López . El tema comenzó luego de que la candidata morenista al gobierno de Morelos, Margarita González Saravia , publicó en sus redes un video en el que daba la bienvenida a don Adán en el área de coordinación política de su campaña.
Reporte Índigo	Redes de Poder	Candidaturas	Este pasado miércoles, Alessandra Rojo de la Vega fue la primera candidata a una alcaldía en la capital del país, en participar en un foro organizado en la UNAM . La abanderada de Va por la CDMX por la alcaldía Cuauhtémoc, participó en el foro "Hablemos de Activismo Feminista" efectuado en la Facultad de Derecho de la máxima casa de estudios.
Excélsior	De Naturaleza Política Enrique Aranda	Candidaturas	Es evidente, la animadversión existente entre la impuesta Claudia Sheinbaum y Clara Brugada , y el innegable, creciente, posicionamiento conseguido por el opositor a ésta. Santiago Taboada , lo que parece estar obligando a la impresentable candidata de Andrés Manuel López Obrador a sucederlo a buscar negociar una suerte de "acuerdo" con el panista que, amén de apoyar "indirectamente" la campaña de éste, garantice condiciones de respeto, gobernabilidad y convivencia entre el Ejecutivo el jefe del Gobierno de la Ciudad de México.
El Financiero	Confidencial	Amargo aniversario de Taddei	El festejo de ayer por el primer aniversario de Guadalupe Taddei como presidenta del Consejo General del INE no fue miel sobre hojuelas. Resulta que, al rendir un informe de 20 minutos sobre lo hecho en su encargo, los consejeros electorales Claudia Zavala, Dania Ravel, Carla Humphrey, Martín Faz y Jaime Rivera , no se mostraron muy alegres e hicieron mutis.



La Razón de México	Rozones	Renuncias anticipadas	En la Cámara de Diputados donde comienza a cocinarse una fuerte movilización contra diputados. Y es que la legisladora Susana Prieto , quien recién renunció a Morena, expuso que al menos cuatro mil personas que trabajan para legisladores que ya van de salida han comenzado a ser obligados a firmar su renuncia de manera anticipada .
Milenio	Trascendió	Candidaturas	28 diputados federales de Morena , entre ellos su vicecoordinador, Leonel Godoy , solicitaron licencia entre martes y jueves para dejar sus curules y salir a hacer campaña , luego de que el dirigente nacional de su partido, Mario Delgado , envió una carta personalizada a cada uno de ellos para emplazarlos a dejar la comodidad de San Lázaro a más tardar el 4 de abril .
El Financiero	Autonomía Relativa Juan Ignacio Zavala	Candidaturas	La candidatura opositora de Santiago Taboada ha rebasado a la señora Clara Brugada . Era de esperarse, una candidatura que representa la ineptitud y la corrupción de treinta años en la capital del país no tiene asideros a estas alturas. En contra tiene un candidato, Santiago Taboada, experimentado, que ha sabido salir de la nata en que estaba sumida la oposición en las elecciones de jefe de Gobierno en la CDMX.
Excélsior	Capital Político Adrián Rueda	Candidaturas	Sandra Cuevas mandó a hacer una encuesta particular con un consultor prestigiado, para medir sus posibilidades políticas reales de este 2024 . Los resultados del ejercicio, que fueron mantenidos en reserva, revelaron a la alcaldesa que en la capital del país salía segunda en las preferencias electorales . sólo tres puntos detrás del panista Santiago Taboada.
Excélsior	Arsenal Francisco Garfias	Candidaturas	El morenista Miguel Torruco , aspirante a gobernar la alcaldía de Miguel Hidalgo, se acercó a saludar al actual alcalde del PAN, Mauricio Tabe , quien realizaba un acto proselitista en su carrera por lograr la reelección. "Yo Sí juego limpio" alcanzó a decirle a Tabe el joven morenista, en medio del griterío de los asistentes al acto del panista a favor de su candidato. El alcalde reaccionó positivamente .
El Financiero	Estrictamente Personal Raymundo Riva Palacio	Candidaturas	Hugo López-Gatell llegó a pensar en algún momento que podía ser candidato a la Presidencia allá en los primeros meses de la pandemia del coronavirus. Su equipo lo veía como una estrella fulgurante por la articulación de sus palabras y la forma didáctica como explicaba la enfermedad del covid-19. El presidente Andrés Manuel López Obrador lo había hecho zar del coronavirus y la exposición pública lo volvía loco.
El Economista	Globali... ¿Qué? Fausto Pretelín Muñoz de Cote	Relación México-Ecuador	AMLO dijo la mañana del miércoles que de "manera muy extraña" Ecuador adelantó elecciones el año pasado . "Iba la candidata de la fuerza progresista como 10 puntos arriba (...). Entonces, un candidato que habla mal de la candidata que va arriba, de repente es asesinado , y la candidata que iba arriba se cae y el candidato que iba segundo sube", señaló el presidente mexicano. En el tuit dedicado a AMLO, Verónica Sarauz concluye : "En nombre de mi familia exijo respeto por la memoria de Fernando y al presidente López Obrador, ¡silencio! (...)".
La Jornada	Astillero Julio Hernández	Relación México-Ecuador	El presidente de Ecuador, Daniel Roy Gilchrist Noboa Azín , a través de la cancillería declaró a la embajadora de México, Raquel Serur Smeke , como "persona nongrata" . La determinación de Noboa Azín (36 años de edad) se produjo en respuesta a lo dicho en una mañana por el Presidente de México .



La Jornada	Editorial	Relación México-Ecuador	El gobierno ecuatoriano, encabezado por Daniel Noboa, declaró ayer non grata a la representante de México en ese país andino, la embajadora Raquel Serur , y unas horas más tarde impuso un cerco policial a la legación mexicana en Quito , en la que se encuentra refugiado el ex vicepresidente Jorge Glas, víctima de una inocultable persecución política.
El Economista	Signos Vitales Alberto Aguirre	Integración del INAI	El líder de la Junta de Coordinación Política de la Cámara Alta tendrá que completar el trámite para designar a dos comisionados del Inai , so pena de ser sancionado. El primer intento por cumplir con la sentencia a la controversia constitucional 280/2023 ocurrió hace cuatro meses . No obstante, el incumplimiento persiste pues la Suprema Corte ordenó a los legisladores "permitir la pronta y completa integración del Pleno del Inai".
El Heraldo de México	Un Montón de Plata Carlos Mota	Súperpeso	¿Cuánto durará la fortaleza del peso ? podría ser largo tiempo; quizá atravesará sin exabruptos los procesos electorales mexicano y estadounidense.
El Sol de México	A la Sombra	Manejo de la pandemia	Por lo menos 224 mil 244 vidas se hubieran salvado en el país, de haber existido un manejo diferente de la pandemia , dice la Comisión Independiente de Investigación sobre la Pandemia de Covid-19 en México.
Milenio	Duda Razonable Carlos Puig	Elecciones en EU	Es cierto que los flujos migratorios han aumentado en los últimos años . Pero también es cierto que, a diferencia de otros tiempos, esa nueva migración no parece estar impactando en el empleo en aquel país , que va bien, ni en la violencia, que también está a niveles por debajo de hace algunos años. Aun así, la migración se ha convertido en uno de los tres asuntos más importantes, según todas las encuestas, rumbo a la elección .
Milenio	Prácticas Indecibles Rafael Pérez Gay	Fascismo	Encontré en un librero un pequeño ejemplar olvidado: Contra el fascismo , una conferencia que dictó Umberto Eco en 1995. Las campañas , los ires y venires de la vida política mexicana , los cuartos de guerra, qué se yo, me llevaron a estos párrafos que pongo a su consideración: Culto a la tradición . Dice Eco: El tradicionalismo es más antiguo que el fascismo.
Reforma	De Política y Cosas Peores Catón	Un premio	Cuando alguien lee un libro, ambos cobran vida. El papel se vuelve libro; el lector se hace humano.



¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc_cdmx



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

Este documento es público, ajeno a cualquier partido político.
Queda prohibido el uso para fines distintos al desarrollo social.